



BOLETÍN INFORMATIVO JULIO 2024

En el mes de julio y como lo reflejan las páginas de este boletín, el trabajo en equipo en Salud y Educación en la comuna de La Florida ha generado un cambio cultural significativo. Ciertamente, el Primer Congreso Comunal de Educación Inclusiva, es una muestra palpable de la importancia que tiene la colaboración y el aprendizaje continuo. Asimismo, durante este, se continuó con la promoción de hábitos saludables entre los vecinos y vecinas. Acciones tangibles que transforman la calidad de vida de las personas.

EDITORIAL

JULIO 2024

Salud y educación: aliados en la prevención y en la acción



En invierno, la salud preventiva cobra una importancia crucial, especialmente en el ámbito de la atención primaria. Este periodo del año trae consigo un aumento en la incidencia de enfermedades respiratorias, lo que hace esencial la vacunación contra el COVID-19 y la influenza. La protección que ofrecen estas vacunas no solo reduce el riesgo de complicaciones graves, sino que también ayuda a aliviar la carga sobre nuestro sistema de salud.

La atención primaria desempeña un papel vital en esta estrategia preventiva, actuando como la primera línea de defensa y brindando acceso a servicios esenciales. Es en este nivel donde se promueve la administración de vacunas y el uso de complejos vitamínicos para fortalecer el sistema inmunológico, especialmente en poblaciones vulnerables como niños y tercera edad.

Además, en julio, celebramos el 1er Congreso Comunal de Educación Inclusiva, un evento que subraya la importancia de la inclusión y el cuidado especializado para los niños, niñas, jóvenes y adolescentes con Necesidades Educativas Especiales (NEE). Este congreso representó una oportunidad única para concienciar sobre los Trastornos del Espectro Autista (TEA) y compartir conocimientos sobre mejores prácticas y recursos disponibles para las familias.

En definitiva, la salud preventiva en invierno es una responsabilidad compartida que requiere la colaboración de toda la comunidad. Vacunarse, acudir a la atención primaria y participar en eventos educativos como el 1er Congreso Comunal de Educación Inclusiva, fueron pasos esenciales para proteger nuestra salud y la de nuestros seres queridos en todo lo que significa la prevención, la acción y las propuestas de mejoras para todos los floridanos y floridanas.

11 años llevando medicamentos a domicilio: una acción para potenciar la cobertura de salud

La Municipalidad de La Florida, a través del Área de Salud de la Corporación Municipal (Comudef), sigue afianzando su trabajo para llegar a cada rincón de la comuna. En esta línea, mantiene una de sus acciones ícono en materia de salud preventiva: la entrega de medicamentos a domicilio. Sí, en cada hogar. Un despliegue liderado por el alcalde Rodolfo Carter y que ya lleva 11 años ayudando a los más necesitados. Esto, debido a su estado de salud, ya que los principales destinatarios o beneficiarios de este plan, se encuentran postrados o tienen movilidad reducida.



Motos de Rescate de La Florida: volumen y rapidez ante un accidente en vía pública

El año 2017, el alcalde de la Municipalidad de La Florida, Rodolfo Carter, a través del Área de Salud de la Corporación Municipal (Comudef), impulsó el programa de las Motos de Rescate. Una iniciativa que, después de 6 años, sigue revolucionando la atención de primera respuesta de salud ante algún accidente grave en la vía pública. Estas motos llegan en 7 minutos al lugar de un accidente en vía pública y tienen tres ejes claves que fortalecen su accionar: inmediatez, tecnicismo en la atención e innovación desde su origen, porque llegaron para entregar una atención primaria inédita en Chile. A la fecha, se totalizan 13.920 atenciones mediante este servicio.



Vibrante jornada de “Yo elijo vida sana en familia”

Promover hábitos de vida saludable, tiene un impacto profundo en los territorios y, especialmente, en la mejora de la calidad de vida de niños, jóvenes, adolescentes, adultos, y adultos mayores. Por eso, a través de la actividad “Yo elijo vida sana en familia”, creamos espacios de colaboración y participación para instalar la actividad física, el deporte, y la alimentación saludable, ya que esos componentes inciden, también, en una buena salud mental.



Funcionarios y funcionarias de la Comudef son dadores para el Centro Metropolitano de Sangre

Donar sangre es dar vida, luz, esperanza y alegría. Es soñar en grande, pues, se trata de abrazar la empatía y potenciar el compromiso por los demás. Detrás de una donación, hay una familia o seres queridos a los que devuelve el alma y la sonrisa. ¿Sabías que un donante les salva la vida a tres personas? En nuestra querida Corporación Municipal de La Florida, funcionarios de la institución, fueron dadores voluntarios. Todo, gracias al Centro Metropolitano de Sangre @donasangresantiago, que abastece a los hospitales públicos y crea cultura en la población chilena.



Comudef se alista para aplicación de Ley Karin

El secretario general de Comudef, Cristián Águila, sostuvo reuniones con los sindicatos N° 1 y N° 2 de nuestra corporación, en el marco de la Ley Karin que entró en vigencia el 1 de agosto. La instancia tuvo por objeto entregar y conversar acerca de la propuesta de reglamento y modelo de prevención de acoso laboral, reafirmando el compromiso con la ley en cuestión, y en línea con espacios de trabajo dignos, libres de violencia y acoso en nuestra comuna.



Exitosa tercera sesión del programa “A convivir se aprende” en el Liceo Alto Cordillera

Fortalecemos la sana convivencia en los liceos y colegios municipales de La Florida, a través de acciones prácticas que involucren a todos los actores educativos, tales como encargados de convivencia escolar, docentes, directivos, asistentes de la educación, estudiantes y apoderados. La 3ª Sesión de la Red Comunal de La Florida, en el marco del programa “A convivir se aprende”, de @procivico, apunta, precisamente, a promover ambientes más amigables en los establecimientos educacionales con la idea de crear lazos entre pares y así mejorar las enseñanzas y aprendizajes.



Consolidamos nuestro modelo de inclusión escolar con el primer congreso sobre buenas prácticas

El “1er Congreso Comunal de Educación Inclusiva”, realizado este 23 de julio en el Teatro Municipal de La Florida, estuvo lleno de ilusión para realizar cambios profundos bajo la mirada de la inclusión. Un hito precedido por seminarios, jornadas de docentes, conversatorios para padres y apoderados, así como también, los talleres de equinoterapia y los proyectos focalizados en los estudiantes con Necesidades Educativas Especiales (NEE) de la red de 26 liceos y colegios municipales, además de los 15 jardines infantiles. Pronto será la inauguración de las seis salas de contención emocional y habilitación TEA. Salas que se suman a las ya existentes y que han sido un verdadero éxito.



Equipos de los Cesfam participan en primera jornada de capacitación y formación sobre neurodiversidad

Fortalecemos y potenciamos las redes de colaboración institucional para ampliar las acciones que llevamos a cabo en torno a la Condición del Espectro Autista. Por eso, funcionarias de los Cesfam de la comuna, estuvieron en el Hospital Dra. Eloísa Díaz Insunza, para ser parte de la primera jornada de capacitación y formación de equipos en temáticas de neurodiversidad. Todo un éxito de cara a las próximas Salas de Habilidadación TEA que estarán insertas en los liceos y colegios municipales de La Florida y que se suman a las dos ya existentes.



Salud de La Florida realiza atención preventiva en feria de la Villa O´Higgins

El Área de Salud de la Corporación Municipal de La Florida, desplegó sus servicios de salud en la feria de la Villa O´Higgins. En este punto, que fue muy bien recibido por los locatarios, se puso a disposición de las personas el camión dental, el camión ginecológico y, además, se llevó a cabo el operativo de Complejo Vitamínico B. Una articulación que permite llegar con salud preventiva a la mayor cantidad de lugares de la comuna. “Que buena iniciativa, a las ferias libres concurre mucha gente y los caseros pueden contar con esos beneficios importantes para su salud”, dijo una usuaria en nuestras redes sociales.



Comufef y Cefsam La Florida realizan operativo de salud en medio postulación del subsidio eléctrico

El secretario general de la Comufef, Cristián Águila, junto al alcalde Rodolfo Carter y el ministro de Energía, Diego Pardow, visitaron el estadio Bicentenario de La Florida. ¿Por qué motivo? Para supervisar, en terreno, el operativo de ayuda social de postulación al subsidio eléctrico. A través de este hito, la Corporación Municipal dispuso de un punto de vacunación de influenza para los vecinos que acudieron a esta instancia desplegada por el Gobierno. Asimismo, el Cefsam Bellavista, apoyó con sus equipos para realizar examen de salud preventivo a nuestros vecinos y vecinas de La Florida.



Colegio Lo Cañas alberga capacitación a sus docentes en temáticas TEA

El colegio Lo Cañas fue el escenario escogido para la realización de una jornada de capacitación a directores y miembros de nuestras comunidades educativas con respecto al Trastorno del Espectro Autista. Quien encabezó esta instancia, fue la jefa de Neurología del Hospital de La Florida, la doctora Paola León. Tiene un valor profundo el trabajar y capacitar a los docentes para que los estudiantes se sientan cómodos y, por sobre todo, se sientan acogidos en los liceos y colegios municipales.



Taller de teatro en Liceo Alto Cordillera toma fuerza como instrumento de expresión y aprendizaje

Un taller de teatro fue el que organizó el Liceo Alto Cordillera de nuestra Área de Educación. Una instancia que consta de tres sesiones y la cual se orienta a los cursos de enseñanza media del establecimiento. Una acción que, durante julio, se ha desplegado en diversos liceos y colegios municipales. El taller es impartido por Mónica Carrasco y Jorge Gajardo, queridos y grandes vecinos de nuestra comuna. Es clave que jóvenes y adolescentes, utilicen el arte como vehículo para la expresión y aprendizaje. El talento en todo momento debe ser potenciado.



Secretario general de Comudéf participa en jornada del plan de mejora educativa de la educación parvularia

En julio, se llevó a cabo la jornada semestral del PME (Plan de Mejora Educativa de Educación Parvularia), de la mano de 15 directoras de jardines infantiles. Una instancia en la que se trabajó y plantearon acciones en base a los estándares de desempeño que guían y regulan la educación parvularia de calidad. Por cierto, la reunión contó con el saludo y participación del secretario general de Comudéf, Cristián Águila, quien se unió para aportar desde la gestión, visibilización y escucha de las necesidades que tienen los equipos directivos de Infancia pertenecientes a nuestra comuna..



Estudiantes del Colegio Las Lilas brillan con luces propias en juegos deportivos de natación

Una gran noticia para el deporte escolar. Estudiantes del Colegio Las Lilas, que brillaron en el Regional de Juegos Deportivos de Natación, llevado a cabo en la piscina olímpica del Estadio Nacional. Un total de 10 estudiantes de la categoría "sub 14", representaron con gran valor a este establecimiento, en las exigentes categorías de 50 metros libre y 50 metros espalda. En este marco, el secretario general de la Comudéf, Cristián Águila, indicó: "Recuerden que más allá de los resultados, lo importante es disfrutar de la experiencia, aprender y dar lo mejor de sí mismos. Estamos muy orgullosos de ustedes y sabemos que representarán al Colegio Las Lilas con gran orgullo y espíritu deportivo."



Colegios, liceos y jardines infantiles reciben certificación como promotores de vida activa

Un eje de acción clave para la promoción de la vida sana. Bajo este enunciado, en julio, entregamos la certificación a nuestras nuevas “promotoras de vida activa” de los liceos, colegios y jardines infantiles de la Comudéf. Una actividad en la que participó el secretario general de la Corporación Municipal, Cristián Águila, la subdirección de infancia y la Fundación Arcor, quienes trajeron este curso por medio del Departamento de Capacitación de Casa Central.



Jornada pone en perspectiva el enfoque “Salutógeno” preventivo

Promover el bienestar de manera integral, considerando los factores que influyen en la salud y fomentando la participación activa de las personas y sus distintas comunidades. Así se enmarcó la Capacitación de Líderes Comunitarios con enfoque Salutógeno, el cual se centra en los factores que respaldan la salud y el bienestar humanos, en lugar de los factores que causan la enfermedad. Los asistentes recibieron herramientas de reconocimiento y priorización de problemáticas y determinantes sociales, comunicación asertiva, resolución de conflictos, además de asistencia en la formulación y postulación a proyectos comunitarios. Una iniciativa conjunta de COMUDEF, CESFAM Los Castaños y el Programa de Intervención Comunitaria de la Universidad de Las Américas.



Atributos del “Médico en tu barrio” siguen mejorando la calidad de vida de los vecinos

El programa “Médico en tu Barrio” sigue siendo una iniciativa esencial para La Florida, demostrando el compromiso de la Municipalidad con la salud y el bienestar de sus ciudadanos, especialmente en tiempos desafiantes como el invierno. Como ha sido la tónica hace varios años, con la instalación de este servicio en distintas sedes vecinales, se ha conseguido una notable reducción en la lista de espera de pacientes que necesitan rehabilitación. Esta descentralización de los servicios permite que más personas reciban la atención que necesitan sin tener que desplazarse grandes distancias, un aspecto crucial durante los meses de frío. Asimismo, el programa está realizando un taller de artrosis, que ha tenido una gran acogida entre los vecinos y mantiene la estación “Odontólogo en tu Barrio”.



La Florida refuerza la vacunación contra el Covid para un invierno saludable

La Municipalidad de La Florida, a través del Área de Salud de la Corporación Municipal, continúa con su estrategia de impulsar la inoculación gratuita de la vacuna contra el Covid, debido a las bajas temperaturas y problemas respiratorios que aumentan en invierno, especialmente en niños y personas mayores. Con todo esto, es fundamental la protección de los vecinos y vecinas, especialmente a los más vulnerables. El director de salud de la Comudef, Alfredo Bravo, comentó: “Es importante estar prevenidos contra toda enfermedad invernal que pueda poner en riesgo nuestra salud. Es por ello que en La Florida hemos elegido entregar a nuestros vecinos ambas inoculaciones: la de influenza y la del Covid. Esto, acompañado en pacientes que lo requieran, también la inoculación del complejo vitamínico B”.



Departamento de Bienestar de Comudéf despliega acciones claves para los funcionarios

Durante julio, desde el departamento de Bienestar de la Comudéf, llevaron a cabo diversas acciones. Por ejemplo, se realizó una Charla Informativa para administrativas del programa Médico en tu barrio”, se estableció un nuevo “Nuevo convenio Bienestar-COMUDEF con Anantha Masajes, y se desplegaron visitas Informativas del departamento de Bienestar a los CESFAM de la comuna.



Jardín Infantil San Esteban participa en jornada para formar niños y niñas sin prejuicios

Primer encuentro de "Educación STEAM y perspectiva de género en primera infancia". Así se denominó la instancia en la que participó el jardín infantil San Esteban de la Comudéf y que fue organizado por la Facultad de Ingeniería y Ciencias de la Universidad Diego Portales. En la práctica, La Educación STEAM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Arte y Matemáticas) en la primera infancia, fomenta habilidades críticas desde temprana edad y motiva a los pequeños a explorar estos campos o disciplinas de estudio sin prejuicios. Una jornada que también contó con el apoyo de Explora RM Norte, Proyecto inmersión y la propia subdirección de Infancia de la Comudéf. En su esencia, la metodología STEAM, está enfocada en la resolución de problemas, a través del cual se hacen preguntas, examinan objetos, revisan antecedentes e indagan sobre necesidades.

